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ILUSTRE MUNICIrn~~~~~ DE PAREDONES 

SECRETARIA MUNICIPAL 


SESION ORDINARIA N° 23 

En Paredones a 7 días del mes de julio de 2015, siendo las 
09:08 horas, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 23 del Concejo 
Municipal, presidida por el Sr. Jorge Sammy Ormazábal López y 
contando con la presencia de los Sres. Concej ales, Sótero Urzúa 
Canales, Manuel Valenzuela Romero, Hernaldo Ahumada Chávez, Sergio 
Briones Cornejo, Emiliano Guerrero Torres y Johny Cornejo 
Ordenes, asiste como Ministro de Fé, Ana María Valenzuela Gómez, 
Secretario Municipal (S). 

1. 	 APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR N° 18 DE 2015. 

SESION ORD. 18 DE FECHA 19.05.2015: Se aprueba sin 
observaciones. 

2. ENTREGA DE ACTA ANTERIOR N° 19 DE 2015. 

Se hace entrega de acta anterior N° 19 de fecha 26.05.15 a los 
Sres. Concejales para someterla a su respectiva aprobación en la 
próxima sesión. 

3. 	PRONUNCIAMIENTO DEL CONCEJO SOBRE META DE LA SECRETARÍA COMUNAL 
DE PLANIFICACIÓN AL PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN AÑo 
2015 y SOBRE MODIFICACIÓN META DEL JUZGADO DE POLICÍA LOCAL. 
ASISTE CÉSAR ROJAS GAETE, SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACIÓN. 

Sr. Alcalde: Indica que la anteriormente se habían entregado las 
metas pero el concejo las encontró muy ambiguas, poco precisas y 
poco ambiciosas. 

Secplan: Señala que las metas anteriores eran tres tipos de 
capacitaciones, porque algunos funcionarios y también en el 
Concejo se ha dicho que hay muy poca participación cuando se 
hacen los Proyectos y el objetivo era generar ideas o carpetas de 
proyectos, tenía que ver con que la ciudadanía o los funcionarios 
municipales participaran en la creación de las carpetas, menciona 
que según lo que le señalo Patricia, que la idea ahora es cambiar 
las metas por proyectos, lo cual se cambió, por lo cual el 
obj etivo es mantener una cartera sólida y vigente de proyectos, 
igualar la meta de proyectos presentados y la presentación de 
igual cantidad de proyectos del año anterior. 

Sr. Alcalde: Plantea que esos Proyectos tendrían que ser en 
cantidad no en monto. 

Secplan: Plantea que es difícil, ya que por ejemplo este año se 
han dedicado a Proyectos más grandes, y en Municipios pequeños 
como Paredones con Proyectos tan grandes lo que generalmente se 
hace es que se buscan asesorías externas para que realice todo el 
Proyecto y obtengan el RS, y en este caso lo ha asumido Secplan 
lo que es mucho más difícil y no es igual que después del 2010, 
lo que los proyectos grandes llevan más tiempo y es menor el 
tiempo para proyectos pequeños, ya que los que no requieren RS 
son más rápidos de presentar, plantea que quizás este año van a 
tener proyectos de más alto monto pero son menores los proyectos 
que se puedan presentar, menciona que acá se deben quemar por 
algo y ahí es en el número de proyecto aun sabiendo que quizás no 
los puedan alcanzar. 
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Concejal Cornejo: Con respecto a los indicadores de los logros 
señala que se ha puesto algo bueno ya que la idea es al menos 
presentar proyectos, independiente de que sea aprobado o no. 

Concejal Briones: Consulta cuales son las prioridades que va a 
tener el cumplimiento de meta, si se va a realizar una prioridad. 

Secplan: Indica que en ese cuadro no hay un concepto de prioridad 
sino que un número y la priorización tiene que ver con el Plan de 
Desarrollo Comunal, el Pladeco es como la guía y en el fondo ahí 
están los enfoques, ya que es un trabaj o que se hi zo con la 
comunidad, por lo cual la prioridad está basada en el Plan de 
Desarrollo Comunal. 

Concejal Ahumada: Consulta con respecto al Gimnasio de Paredones 
y al Estadio de Bucalemu como va con eso. 

Secplan: Señala que hoy se debe llevar las observaciones del 
Gimnasio al IND, subsanado las observaciones el IND emite un 
certificado que está de acuerdo el proyecto y con ese certificado 
se puede volver a presentar al Banco Integrado de Proyectos para 
que lo revise el Mideplan, en el caso del Gimnasio la mayoría de 
las observaciones tienen que ver con el proyecto en sí, como por 
que se amplía, porque se saca la cubierta del baño y cosas así, 
lo cual ya está como explicado. 

Concejal Ahumada: Consulta si en el caso del Gimnasio va todo 
nuevo o es solo reparación. 

Secplan: Indica que el proyecto es mejoramiento del Gimnasio 
Municipal, por lo cual no se puede hacer todo nuevo, pero se le 
dio una vuelta más grande y no solo se va a reparar los muros, si 
no que el proyecto del Gimnasio va a tener una ampliación, se van 
a incorporar los camarines al Gimnasio, sin desmerecer que se 
puedan utilizar para el estadio, se van a construir baños 
públicos y un escenario, ya que el proyecto en sí no solo incluye 
reparar lo que esta malo, sino que involucra mucho más, de lo que 
hay ahora solo queda la estructura, ya que el IND solicito que 
se cambiara la cubierta, por una cubierta aislante, que es lo que 
se ha ido afinando, indica que este proyecto partió con sesenta 
millones de pesos y van en trescientos diez, por lo cual ahí se 
ve cuantas variaciones ha tenido en el tiempo. Con respecto a lo 
de Bucalemu se está recopilando la información ya que en el caso 
del Gimnasio son tres las observaciones y el estadio de Bucalemu 
son 10 pero se está trabajando en cada una de ellas y las mas 
di fíciles tienen relación con los costos que se asocian a los 
cálculos estructurales. 

Concejal Guerrero: Consulta si dentro de lo del Gimnasio se está 
viendo eso de la acústica. 

Secplan: Menciona que en general todos los Gimnasios tienen muy 
mala acústica, pero lo que hicieron es tratar de mejorar el tema 
acústico con el mayor número de ventanas y el material interno 
es terciado estructural por lo cual no rebotaría tanto el sonido 
como en el cemento, pero no sabe cómo va a funcionar la cubierta. 

Concejal Valenzuela: Consulta si las Especificaciones Técnicas es 
lo mismo que la de Bucalemu. 

Sr. Alcalde: Indica que en Bucalemu es el Estadio. 
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Secplan: Indica que en Bucalemu han preferido acero galvanizado, 
ya que se corroe más lento. 

Concejal Briones: Plantea que le gustaría realizar una 
observación en relación a las actividades, señala que se 
incorpore que se informe trimestralmente de todos los proyectos 
que se están ejecutando. 

Sr. Alcalde: Indica que no hay problema en que se informe 
trimestralmente los proyectos postulados. 

Respecto a las metas presentadas se acuerda lo siguiente: 

ACUERDO N° 54, POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 
CONCEJO MUNICIPAL; SE APRUEBA INCORPORAR META CORRESPONDIENTE A 
LA SECRETARIA COMUNAL DE PLANIFICACION AL "PROGRAMA DE 
MEJORAMIENTO DE LA GESTION MUNICIPAL AÑo 2015", APROBADO EN 
SESION ORDINARIA N° 40 DE FECHA 12 DE DICIEMBRE DE 2014 EN 
ACUERDO N° 118, CONFORME A DETALLE ADJUNTO. 

Concejal Briones: Indica que estuvo revisando casi todas las 
Lici taciones y falta incorporar al Jefe de Obras, ya que ve que 
cuando se abren las propuestas está el como Secplan, su colega y 
la secretaria. 

Secplan: Indica que eso es falso porque siempre está el Director 
de Obras en los decretos lo cual es público. 

Sr. Alcalde: Indica que muchas veces el no asiste por que anda 
para todos lados. 

Concejal Briones: Con respecto al Informe Final 81, hay bastante 
cuestionamiento al Departamento de Secplan, en el cual dice que 
las personas naturales no tengan pagos pendientes, que se fueron 
cambiando las bases sobre el transcurso de la marcha del 
proyecto, hubo nueve irregularidades en todas las observaciones. 

Secplan: Indica que esas irregularidades se respondieron, indica 
que hubieron nueve licitaciones investigadas por Contraloría a 
causa de una denuncia de un particular, la mayoría de las 
lici taciones en que se han hecho las denuncias son licitaciones 
en las que ha habido un oferente, a lo cual se respondieron las 
observaciones y se subsanaron en lo que estaban fallando en las 
bases, como ejemplo Contraloría les decía que no podían solicitar 
algún tipo de registro, ya sea Minvu o Municipal, etc., lo cual 
se corrigió y ya no se solicita ningún tipo de registro, lo que a 
su parecer es un poco grave, ya que no es lo mismo que venga 
alguien que no tenga experiencia en construcción a construir 
algo, a alguien que si la tenga. Menciona que el daño puede ser 
mayor que el beneficio que las bases puedan otorgar al no tener 
registro, pero aun así las bases se cambiaron. 

Concejal Briones: Indica que siempre lo ha dicho, muchas 
licitaciones, porque el Sr. Verdugo tiene tantas adjudicaciones, 
si postula mejor, consulta si puede explicar ya que casi la 
mayoría de los colegios fueron adjudicados a él. 

Secplan: Menciona que la mitad de los colegios del año pasado 
fueron adjudicados por él y la otra mitad fueron adjudicados por 
Rencoret, indica que en general, y vuelve a insistir lo mismo que 
dijo antes, que en la mayoría de las licitaciones ha sido único 
oferente y si Verdugo tiene más licitaciones que otros es porque 
el asiste a todas las visitas a terreno y es el único que 
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postula, menciona que es ordenado para postular ya que nunca le 
falta algún papel, señala que no porque sea su coterráneo lo va a 
dejar fuera de bases para que ellos no piensen mal, él no puede 
hacer eso y debe apegarse a la Ley y si cumple con las bases debe 
aceptar la licitaciones independiente de cualquier cosa. 

Concejal Briones: Menciona que en la última licitación que se 
cerró, en la cual él lo llamo porque la gente lo llamo a él 
porque quería postular y la licitación no estaba en el portal, 
indica que le da lo mismo a el que se piense, pero él está 
trasmitiendo lo que la gente le comenta a él. 

Secplan: Indica que no se puede bajar una licitación a no ser que 
se revoque. 

Concejal Briones: Señala que en esa pega de los cuarenta y tantos 
millones de los kioscos, si la li c itación eso está cerrada y 
adjudicada. 

Secplan: Indica que eso está cerrada pero no está adjudicada, 
menciona que la visita a terreno se reali zó un día martes, el 
cierre se realizó un día viernes o jueves, lo cual no recuerda 
bien en este minuto, pero fue el mismo día que lo llamo el 
Concejal Briones, y ese día cerraba la licitación, plantea que no 
sabe qué problema tenía el sistema ya que eso no depende de 
ellos, indica que siempre para tener mejores ofertas, apegadas a 
la realidad, se exige que la visita a terreno sea obligatoria, lo 
cual se hace en todos los Municipios del país, y en esa visita a 
terreno se presentó Verdugo, Jaime Cáceres y Basilio Poblete, los 
tres participaron de la visita a terreno, los tres que 
participaron de la Licitación, por lo cual tiene sus aprensiones 
de que el sistema se haya caído por que ellos tres pudieron 
participar. 

Concejal Briones: Consulta que pasa con las licitaciones que ya 
cumplieron los 90 días, consulta si esas obras están con días de 
mora por no entrega. 

Secplan: Menciona que ellos tuvieron en algún minuto un problema 
con las bases y la recepclon, indica que el Sr. Araya en los 
refugios peatonales se demoró más de la cuenta, y en las bases 
decía que la Comisión debía reunirse a recepcionar en una fecha 
x, la comisión se reunió pero faltaban muchas cosas, y las bases 
no tenían ninguna otra herramienta para que la Comisión se 
volviera reunir, no se pudo ha c er efectiva en ese momento la 
Boleta de Fiel c umplimiento de contrato, al final como pudieron 
resolver el tema desde las bases, la Comisión tienen un plazo 
para reunirse y hacer recepción de obra, pero también las bases 
tienen la posibilidad de que los contratistas por a, b ó c, 
motivos, si se atrasan pidan un porcentaje X, generalmente es el 
15 o 20 % del plazo de ej ecución para salvar algún tipo de 
problema, indica que hubo una segunda reunión, si se mantienen 
las observaciones, la Comisión puede determinar que se empiecen a 
cobrar multas, se puede aplicar multa desde el día que terminaba 
el contrato, si en la última reunión la Comisión aun encuentra 
observaciones se puede cobrar la Boleta de Garantía de Fiel 
cumplimiento del contrato. 

Concejal Briones: Consulta si su hermano presta servicios a Don 
Bernardo Verdugo. 

Secplan: Indica que no que é l sepa. 



5 

Concejal Cornejo: Le consulta a César si leyó el informe de 
Contraloría, ya que al verlo la Contraloría instruyo que el 
Alcalde hiciera una observación con el tema de la vulnerabilidad 
de los otros oferentes. 

Secplan: Plantea que una de las observaciones era el tema de los 
registros que se pedían, pero ya no se pide registro, pero si se 
evalúa, por ej emplo en la Calle Querelema, que prontamente se 
podrá licitar, si no se puede pedir registro y postula alguien 
que nunca ha realizado pavimento y tienen un mejor monto, es un 
riesgo. 

Concejal Urzua: Consulta de cuanto es monto que están hablando de 

la calle Querelema. 

Secplan: Menciona que alrededor de 260 millones. 


Concejal Urzua: Indica que cuando es poca plata, los que tienen 
registro no se interesan. 

Concejal Briones: Plantea que estuvo en Alcántara, y lo consulto 
la semana anterior, y el Alcalde le señalo que el trabajo del 
puente lo reali zo la comunidad, consulta si la comunidad coloco 
los materiales. 

Sr. Alcalde: Indica que la mano de obra la realizo la comunidad y 
los materiales los coloco el Municipio. 

Concejal Briones: Consulta si se licito. 

Sr. Alcalde: Indica que lo desconoce ya que Sebastián ve el tema 
de las compras. 

Menciona que se debe ver lo de la meta del Juzgado. 

Secretaria Municipal (s): Señala que lo que se cambio fue que se 
debe publicar en la página web de junio en adelante y no de enero 
como decía. 

Respecto a la modificación de la meta del Juzgado de Policía 
Local se acuerda lo siguiente: 

ACUERDO N° 55, POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 
CONCEJO MUNICIPAL; SE APRUEBA MODIFICAR META CORRESPONDIENTE AL 
JUZGADO DE POLICIA LOCAL ESTABLECIDA EN EL "PROGRAMA DE 
MEJORAMIENTO DE LA GESTION MUNICIPAL AÑo 2015", APROBADO EN 
SESION ORDINARIA N° 40 DE FECHA 12 DE DICIEMBRE DE 2014 EN 
ACUERDO N° 118, POR CUANTO EL INDICADOR DE LOGRO RESPECTO DE LA 
PUBLICACION DEL VALOR DE LAS MULTAS EN PAGINA WEB SERA A CONTAR 
DE JUNIO 2015. 

4. 	INCORPORACIÓN DE RECURSOS CORRESPONDIENTES A PROYECTOS DEL 2% DE 
CULTURA Y DEPORTE. ASISTE HELENA CÓRDOVA, ENCARGADA DE CULTURA Y 
HERNÁN PADILLA, ENCARGADO DE ORGANIZACIONES COMUNITARIAS Y 
DEPORTE. 

Sr. Alcalde: Indica que el Gobierno Regional aprobó el proyecto 
del 2% de la Fiesta de La Virgen de Las Nieves. 

Encargada de Cultura: Menciona que a la mayoría 
de Paredones lo 
rebajar 

y la 	 para 

os rebajaron, y el 

señala que se debió 

el tema de la carpa 

Menciona la 

que esta 
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Concejal Briones: Consulta a que se refiere con la publicidad, si 
es a la persona que anda filmando y que muestra la publicidad el 
año siguiente. Plantea que molesta que se pague un servicio, y se 
muestre al año siguiente o al día después. 

Sr. Alcalde: Indica que hay varias miradas o se hace publicidad a 
lo que viene o se cuenta lo que paso, señala que es difícil 
darles en el gusto. 

Concejal Briones: Plantea que por ejemplo cuando ven algo de 
Pichilemu ven imágenes en vivo, porque acá cuesta tanto, porque 
sale el día siguiente. 

Concejal Guerrero: Plantea que a él le gustaría también 
fundamentar eso, porque por ejemplo el tema del Día del Padre, 
sale a cada segundo, por lo cual porque no se puede salir esta 
fiesta, por lo cual se debe tratar como autoridades que se haga. 
Encargada de Cultura: Menciona que lo de Publicidad es 
específicamente para una revista conmemorativa, porque es como 
una recopilación de la Fiesta anterior ya que este año cumple 
diez años. 

Concejal Briones: Consulta que artistas se van a contratar con 
ese millón doscientos. 

Encargada de Cul tura: 1ndi ca que son para los artistas 
principalmente de folclor. 

Respecto a la incorporación se acuerda lo siguiente: 

ACUERDO N° 56, POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 
CONCEJO MUNICIPAL; SE APRUEBA INCORPORAR AL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL VIGENTE, PROGRAMA DENOMINADO "FIESTA VIRGEN DE LAS 
NIEVES, ENCUENTRO CON NUESTRAS TRADICIONES PAREDONINAS, 10 
AÑos" POR LA SUMA DE $ 8.000.000. - (OCHO MILLONES), CON 
FINANCIAMIENTO PROVENIENTE DEL FONDO REGIONAL DE DESARROLLO 
REGIONAL (2% CULTURA), CONFORME A DETALLE CONTENIDO EN FICHA DE 
PROGRAMA ADJUNTA. 

Concejal Briones: Consulta si con la plata está considerada la 
amplificación por los cinco días. 

Encargada de Cultura: Menciona que además la carpa, incluyendo la 
parte de la feria, generador. 

Concejal Briones: Consulta si con la otra plata lo que esta del 
Monticello y presupuesto Municipal, si con eso se va a contratar 
los artistas macro. 

Encargada de Cultura: Señala que si, y que además lo que es radio 
y lo que falte. 

Encargado de Deportes: Menciona que en ese proyecto se realizaran 
distintos talleres, que son baile entretenido, taller de yoga y 
taller de cheer leaders, indica que el baile entretenido está 
dividido en dos partes uno para la tercera edad y público en 
general, el taller de cheerleaders está orientado para menores de 
edad, lo cual se organizaría a través de los colegios y el taller 
de yoga está abierto a toda la comunidad. 

Concejal Urzua: Consulta por que no está considerado 

Encargado de Deporte: Señala que 
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Concejal Cornejo: Respecto a la coordinación, consulta si en 
estas actividades que van a estar distantes unas de las otras, si 
los profesores se van a trasladar por sus propios medios. 

Encargado de Deporte: lndica que por sus propios medios. 

Concejal Guerrero: Consulta por que no está considerado Lo 
Valdivia. 

Encargado de Deporte: Indica que por la falta de fondos y también 
ya que el INO va a presentar distintos talleres y el año pasado 
ellos tuvieron taller de zumba y se debe considerar los sectores 
que no han tenido nunca. 

Concejal Briones: Consulta si es el mismo que se está realizando 
ahora, que hay una profesora de Las Cabras. 

Encargado de Deporte: Señala que no, el que hay ha tenido una muy 
buena convocatoria y son talleres que entrega el INO, como otro 
que se está realizando con los adultos mayores y otro que se va a 
realizar en Bucalemu, menciona que esto recién se va a comenzar a 
licitar. 

Concejal Guerrero: Consulta si tienen profesora de yoga. 

Encargado de Deporte: Menciona que tienen una, ya que es la 
cotización con quien postularon al proyecto, pero de todas formas 
se debe licitar. 

Concejal Urzúa: Plantea que estos talleres son muy buenos pero se 
debe ver bien ya que en algunos sectores no hay interés y se 
pierde eso, ya que en Alcántara pedían esos talleres y después no 
asistían. 

Concejal Guerrero: Le señala al Concejal Urzúa que se está 
contradiciendo. 

Encargado de Deportes: Le indica que ahí también se debe 
coordinar con los profesores que se realicen en los horarios que 
las personas puedan asistir. 

Respecto a lo presentado se acuerda lo siguiente: 

ACUERDO N° 57, POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 
CONCEJO MUNICIPAL; SE APRUEBA INCORPORAR AL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL VIGENTE, PROGRAMA DENOMINADO "PAREDONES ACTIVO Y 
SALUDABLE" POR LA SUMA DE $ 9 . 629. 950 . - (NUEVE MILLONES, 
SEISCIENTOS VEINTINUEVE MIL, NOVECIEDNTOS CINCUENTA PESOS), CON 
FINANCIAMIENTO PROVENIENTE DEL FONDO REGIONAL DE DESARROLLO 
REGIONAL (2% DEPORTE), CONFORME A DETALLE CONTENIDO EN FICHA DE 
PROGRAMA ADJUNTA. 

5. 	AUDIENCIA DIRECTIVA COMITÉ DE BIENESTAR ÁREA DE SALUD MUNICIPAL. 
TEMA: SOLICITUD DE APORTE PARA EL FINANCIAMIENTO DEL COMITÉ. 

Marcela Díaz, Presidenta Comité de Bienestar: Indica que son los 
representantes del Comité de Bienestar del Cesfam de Paredones, y 
vienen a solicitar el aporte Municipal, según la ley 19.754, dice 
que ese aporte no debería ser inferior a 2,5 UTM ni superior A 4 
UTM. 

Sra. Lucia Palacios: Indica que es su efecto podría ser lo 
que se aporta al Comité Municipal, plantea que debe quedar 
presupuesto. 
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Concejal Cornejo: Plantea que se debería dar 4 UTM ya que si a 
los funcionarios Municipales se les da eso debería ser lo mismo. 

Sr. Alcalde: Indica que lo deberían dejar en 4 UTM, y se debe ver 
con finanzas. 

Concejal Briones: Consulta que otra actividad reali za el Comité 
de Bienestar. 

Sra. Marcela Díaz, Presidenta Comité de Bienestar: Indica que hay 
varias cosas corno convenios con otras instituciones, aporte por 
medicamento, hijos nacidos, por fallecimiento, se hacen préstamos 
a los funcionarios. 

Concejal Briones: Solicita ver la gente que hoy se está acogiendo 
a retiro y si tienen sus cotizaciones al día. 

6. ENTREGA Y LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 

- Se hace entrega de Ord. N° 85 de fecha 07.07.15 de Jefe de 
Departamento de Salud, a los señores Concejales; en el cual 
informa respecto a consultas de sueldo, horas extras y viáticos 
del Jefe de Departamento de Salud y respecto a disponibilidad 
presupuestaria para adquisición de un vehículo. 

Concejal Cornejo: Consulta si están en malas condiciones las 
ambulancias que se van a rematar. 

Se señala que ya se remataron. 

Se hace entrega del Oficio de la Encargada de Vivienda respecto a 
adjudicación de viviendas al Concejal Briones. 

7. VARIOS. 

Concejal Guerrero: 
Señala que se sabe que el cementerio es privado, plantea si se 
puede conversar con el Padre respecto a que haya un baño público, 
lo cual no es un terna menor. 
Solicita desglose de gasto de día del padre, detalle del gasto en 
stripers, licor, etc. 
Consulta si puede ir un funcionario Municipal de testigo a un 
juicio, ya que lo llamo don Nelson Piña, donde tiene un problema 
con Manolo Peñaloza y dentro de los testigos va la Sra. Karen 
Catalán. 

Sr. Alcalde: Indica que quizás depende de que sea el terna, porque 
puede ser por terna de subsidio. 

Concejal Guerrero: 
Respecto a maicillo que se le aplico al Callejón de los Perros, 
abaj o no se hi zo nada de barro, pero para arriba no hicieron 
nada. 

Sr. Alcalde: Indica que le envió un oficio a la Directora 
Provincial de Vialidad por el mal estado de los carninas con las 
lluvias. 

Concejal Guerrero: 
Solicita la regularización de caminos en el área 
Plan Regulador, por lo cual solicita que estén con 
que correspondan ya sea calle y pasajes. 

los 
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Concejal Ahumada: Plantea que comparte lo que señala el Concejal 

Guerrero ya que si no se hace ahora que se va a comenzar a 

pavimentar, menciona que 
señora cerro y el camión 
maicillo la Empresa tira 
lugares transitables. 

donde vive el 
de la basura no 
donde no anda 

Concejal Guerrero una 
entra, con respecto al 

nadie y no en aquellos 

Concejal Ahumada: 
Consulta cuando vendrá el 
la Avda. San Juan hay una 

joven que 
luminaria en 

rep
mal 

ara luminarias 
estado. 

ya que en 

Solicita si se le puede agregar al letrero de Ruta 1-71, Av. San 
Juan. 

Concejal Briones: 
Plantea que hace un tiempo estuvo el joven Belarmino que vino a 
solicitar los letreros de estacionamientos para discapacitados y 
aun no se ha hecho nada. 

Concejal Guerrero: Solicita que se incluya Bucalemu. 

Concejal Briones: 
Solicita copia de contrato que firmó la gente de los subsidios 
con los contratistas. Señala que esa información esta, consulta 
si puede tener la información antes. 
Sr. Alcalde: Indica que la secretaria Municipal después revisa 
las peticiones y las va derivando, pero indica que no habría 
problema. 

Concejal Briones: Menciona que es para saber los plazos y que es 
lo que van hacer. 

Sr. Alcalde: Indica que eso varía dependiendo de cada caso. 

Concejal Briones 
Solicita atención para Sra. Marina de Carrizalillo, ya que no 
recibe curaciones de la Posta, agrega que si le va a tocar hacer 
el gallito igual que con el caso de la Familia Parraguez, señala 
que cree que la gente no debe por que pagar esas condiciones de 
cómo están viviendo, (señala imágenes). 
Plantea que el caballero de La Quinta fue ingresado al Hogar, 
consulta que se va a hacer con la mediagua. 

Sr. Alcalde: Indica que se supone que estará en el hogar mientras 
se recupera. 

Concejal Cornejo: 
Solicita comunicarse con el Inspector para que se repare la 
cuesta de La Población hacia Alcántara, ya que se necesita 
urgente intervención. Plantea que cree que el Comité de 
Emergencia acuerde que va a quedar una comunidad aislada. 
Solicita reunión especial con Comité de Agua Potable de Bucalemu, 
con lo que respecta al estanque antes de las vertientes de la 
marina, para que se haga cargo el Comité o el Municipio, antes 
que lo tome un particular. 

Sr. Alcalde: Indica que sería bueno juntarse ya que no están 
funcionando muy bien. 

Concejal Cornejo: 
Menciona que a lo que él va a que si ellos no lo toman no se 
puede perder esa agua ya que es una vertiente. 
Solici ta que el Departamento Social visite a la Familia de 
Sra. Yamilet Piña de Carrizalillo. 
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Solicita letrero de nombre para la Avda. Celedonio Pastene. 
Plantea con lo que respecta a la Empresa Atacama, consulta si se 
le ha estado ayudando a los trabaj adores, ya que sabe que hay 
demandas puestas o no se han acercado las personas. 

Sr. Alcalde. Menciona que no habría problema si ellos lo 
solicitan. 

Concejal Valenzuela: 
Plantea que se solicite a la Empresa que no se pase maquina 
cuando vaya a llover. Menciona que ayer el j efe no sabía cómo 
solucionar el tema que había y les dijeron que tenían que ir a 
pasar la máquina y sacar el barro. 

Concejal Urzua: 
Solicita limpieza de camino de Alcántara a Lolol. 

Concejal Briones: Plantea que solicite reunión con la Jefa de 
Vialidad y con la Empresa. 

Concejal Guerrero: Plantea que deberían ir o enviarle una carta 
al Ministro. 

Concejal Cornejo: Plantea que de emergencia se debería redactar 
una carta. 

Concejal Urzúa: 
Plantea reparación de entrada a Alcántara y camino La Población. 
Plantea que en esa parte que esta la cinta de peligro hacia 
Alcántara que después de la lluvia va a quedar en muy mal estado. 
Indica que no han mencionado lo del paro del los profesores, ya 
que están siendo muy perjudicados como padres y los alumnos, ya 
que en Alcántara ya están en vacaciones y había una programación 
de los padres y ellos solo deben acatar que se adelantaron las 
vacaciones. 

Sr. Alcalde: Indica que hablo con los profesores y les señalo que 
si no deponían el paro tendrían que adelantar las vacaciones, ya 
que se están pagando transporte, después si recuperan los días 
sábados se les tendrá que cancelar a los no docentes. 

Concejal Urzúa: Consulta si el trasporte se va a cancelar. 

Sr. Alcalde: Indica que hay contratos de por medio, ya que las 
personas están a la espera del termino del paro. 

Concejal Urzúa: Indica que los Directores dan los certificados de 
cumplimiento del servicio y como lo van a dar si están en paro, 
agrega que las personas señalan que no pueden hacer otro trabajo 
ya que no saben cuándo vuelven las clases. Plantea que ellos no 
influyen en el paro pero a ellos los han cuestionado. 

Concejal Guerrero: Plantea que le han descontado alrededor de un 
millón quinientos de su dieta lo cual él no ha autorizado, ya que 
a nadie ha autorizado a descontar de su dieta. 

Agradece que después de mucho tiempo se le envió la tabla al 
mail. 

Concejal Ahumada: Plantea que quizás están equivocados en el plan 
ya que dice que son mil a la misma compañía y cuarenta a otra. 

Administradora Municipal: Consulta si tiene la planilla de 
llamadas, ya que en algo se debe estar pasando. 
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Concejal Guerrero: Plantea que de años vienen viendo esto y es 
una verdadera mafia, que no se conoce la interlocutora, y se bota 
y se bota plata y han pedido cambio de Empresa y que no dele con 
lo mismo, y no hay ninguna garantía. 

Concejal Briones: Plantea que se pidan los contratos. 

Secretaria Municipal (s): Indica que son 1000 minutos a movistar 
y 40 minutos a otras compañías. 

Concejal Guerrero: Menciona que ahí se debería cortar y la Leyes 
clara porque a él no le tienen por qué descontar. 

Concejal Ahumada: Indica que los planes así no existen pero los 
planes controlados para esos teléfonos no les dan. 

Sr. Alcalde: Indica que lo que se exceda lo debe pagar en 
Tesorería. 

Secretaria Municipal (s): Menciona que lo mejor es que revise que 
es en lo que le excede en los gastos. 

Concejal Ahumada: Plantea que están mal en el contrato ya que las 
Empresas ahora están todas en los mismos valores los minutos y 
quizás hay que cambiar los planes. 

Concejal Cornejo: Señala que é l tiene 1300 minutos a cualquier 
compañ ía. 

Concejal Briones: Consulta por que la diferencia entre un 
Concejal y otro. 
Secretaria Municipal (s): Indica que es porque es un plan nuevo y 
no había el mismo plan que tienen ellos ya que no existe ahora 
ese plan. 

Concejal Briones: Solicita a la Administradora Municipal que se 
coticen las Tablet. 

Se levanta la Sesión 

ALCALDE 

GOMEZ 

TABLA DE SESION ORDINARIA N° 23 

~ 	 Aprobación de acta anterior N° 1 8 de 2015. 
~ 	 Entrega de acta anterior N° 1 9 de 2015. 
~ 	 Pronunciamiento del Concej o sobre meta de la Secretaría Comunal de 

Planificación al Programa de Mejoramiento de la Gestión año 2015 y 
sobre modificación meta del Juzgado de Policía Local. Asiste César 
Rojas Gaete, Secretario Comunal de Planificación. 

~ 	 Incorporación de recursos correspondientes a Proyectos del 2% de 
Cultura y Deporte. Asiste Helena Có rdova, Encargada de Cultura y 
Hernán Padilla, Encargado de Organizaciones Comunitarias y Deporte. 

~ 	 Audiencia Directiva Comité de Bienestar área de Salud Municipal. Tema: 
Solicitud de aporte para el financiamiento del Comité. 

~ 	 Entrega y Lectura de Correspondencia. 
~ 	 Varios. 




